

## Denkmale des Kreises

### Das alte Pfarrhaus (20)



Text und Zeichnung von Werner Morgenstern, Fachgruppenleiter für Denkmalpflege beim Kulturbund

Ein besonders reizvolles Fotomotiv ist das alte Pfarrhaus in Bargischow. Es ist eines unserer Denkmale der Kultur und Lebensweise auf dem Lande. Das Dorf Bargischow ist wie die meisten unseres Kreises slawischen Ursprungs. Noch heute ist der Rundling, eine slawische Siedlungsform, erkennbar.

Um einen freien Platz, auf dem man später die Kirche erbaute, wurden kreisförmig die Bauernhöfe angeordnet. Bereits im Jahre 1285 hat die Stadt Anklam das Dorf „Bawenschow“ vom wendischen Landesfürsten Boguslaw erworben. Bis in die Mitte des 19. Jahrhunderts übte Anklam über Bargischow das Patronat aus. 1564 beklagte sich der Pfar-

rer des Dorfes beim Magistrat schriftlich über den schlechten Zustand seines Hauses „warum dat Hus nich docht“. Wir wissen nicht, wann Abhilfe geschaffen wurde, aber uns ist bekannt, daß das Dorf im 30jährigen Krieg 1637 bis auf die Kirche abbrannte. Seine heutige Gestalt hat das Pfarrhaus erst im 18. Jahrhundert erhalten. Das reich gegliederte Fachwerk der Fassaden unter dem mächtigen Schilfdach zeugt von Schönheitsempfinden und großem fachlichen Können der einfachen Handwerker auf dem Lande. Die nicht mehr vollständige Bebauung des niederdeutsch geprägten Hoftyps ist das älteste Original einer bäuerlichen Hofanlage in unserem Kreis.

## Schwimmer in Form

Vom Sport am Wochenende berichtet: Neetzower TT-Mannschaft erkämpfte Landsportpokal

**Schwimmen:** Am Wochenende hatten die Schwimmer (AK 8-10) der BSG Lok Anklam einen Vergleichswettkampf in unserer Bezirksstadt. Sie konnten mit vielen guten Zeiten und vorderen Plätzen zurückkehren, z. B. **Jens Martin, KKS; Heike Röddiger, Mark Fischer, Axel Sarodnick** (alle KLS); **Henry Sachse, Jana Brecht (KMS); Udo Meßner, Ulf Nadolny (FSS) und Dirk Wendt, WPS.**

**Wankammer Fußball:** Im Auswärtstreffen bei Kooperation Dedelow boten die Junioren von Traktor Ducherow ein gutes Spiel und gewannen nach Toren von **Meier und Hübnner** am Ende verdient mit 2:1. In der Jugendbezirksliga (AK 14/15) verlor Traktor Groß Polzin in Dedelow mit 2:3 Toren.

**Volkmar Schreiber Radball:** Am Sonntag beteiligten sich die Radballer mit zwei

Mannschaften an einem großen Einladungsturnier in Güstrow. Das Turnier vereinte die besten Schüler- und Jugendradballmannschaften der drei Nordbezirke. **Wiese/Krüger** (Traktor Neetzow) hinterließen bei den Schülern einen guten Eindruck und belegten verdient den 2. Platz. Bei den Jugendmeisterschaften kamen **Röthemeier/Jusepeitis, M.** (Traktor Neetzow) ungeschlagen auf den 2. Platz.

**Bahler Tischtennis:** Für den diesjährigen Wettbewerb um den Tischtennislandsportpokal unseres Kreises wurden neun Mannschaften in drei Vorrunden ausgelost. Die Mannschaft von Traktor Neetzow wurde überlegen Pokalsieger und wird gemeinsam mit dem Bezirksklassevertreter Traktor Blesewitz I unseren Kreis auf Bezirksebene vertreten.

**VK Haasch**